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(E) ENTREVISTA. EDGARDO GONZÁLEZ, alcalde de Llay Llay y atraso del tren Valparaíso-Santiago: 

“Nos preocupa que no exista un 
compromiso de los candidatos 
presenciales en cited 
Claudio Ramírez 

cramirezrtamercuriovalpaci 

4 11 L levamosmás de 30 

años esperando el 
retorno del tren”, 

señala el alcalde de Llay Llay, 
Edgardo González, al analizar 
el traspié del proyecto de tren 
Valparaíso-Santiago luego que 
el Gobierno diera a conocer 
que noserealizará lalicitación 
dela iniciativa en la actual ad- 
ministración. 

-£ómotomóelanunciodelapos- 
tergación del proyecto? 
- Primero hay que aclarar que 
no es una postergación, sino 
queunretrasoenel proceso de 
licitación dela obra, algo que es 
muy normal en estos procesos 
de proyectos de tal magnitud y 
que son políticas de Estado, 
más que de Gobierno. Por ello, 
lo tomamos con calma y lo que 
realmente nos preocupaes que 
no existe un compromiso de 
los candidatos presidenciales 
de seguir con esta trascenden- 
tal iniciativa para Llay Llay y la 
zonainterior dela Región de 
Valparaíso, porque sabíamos 
de un principio que esto se iba 
a demorar dos o tres periodos 
presidenciales, cerca del año 
2030. Sin embargo, creo que el 
gobierno actual no ha comuni- 
cado su planificación demane- 
raclaracontodos losinvolucra- 
dos en este proyecto y menos 
los pasos que vienen enel futu- 
roen esta iniciativa, lo que es 
muy necesario para darle con- 
tinuidad en los próximos go- 
biernos. Más que un proyecto 
degobierno, es deEstadoy eso 
nos involucraatodos losquete- 
nemos un cargo de autoridad. 

» ¿Cuánto afecta en particular a 

Llay lay considerandolosproble- 
mas de conectividad? 

- Llevamos más de 30 años es- 
perando el retorno del tren y 
otras formas de mejorar la co- 
nectividad de nuestra comuna 
con Santiago y Valparaíso, co- 
mo también con San Felipe y 
Los Andes. Por ello, es necesa- 
rio quetodoslossectores políti 
cos empujen esta y otras inicia- 
tivas, más allá de quien gobier- 
ne, deben ser tomadas como 
políticas de Estado. Pero sabe- 
mos que las mejoras del trans- 

   

  

CEDIDA 
manda, comunas como Llay 
Llay siempre vana quedar rele- 
gadas, porque para losempre- 
sarios privados no es atractivo 

  

BRITO SE REUNIÓ CON ORGANIZACIONES LOCALES. 

Van a la Justicia por 

al parecer contar con más y 
mejores servicios hacia Santia- 
go y Valparaíso. Por eso la in- 
tervención del Estado a través 

campo del Ejército 
VALPARAÍSO. Diputado Brito acordó 
acciones legales con organizaciones. 

JEFE COMUNAL REMARCÓ LA NECESIDAD DE MAYOR CONECTIVIDAD. 

porte público son urgentes y 
por eso estamos trabajando en 
varios frentes para que nuestros 
vecinos puedan tenerla misma 
calidad de servicio que en San- 
tiago. El 2026 tendremos por 
primera vez transporte licitado 
para cinco sectores rurales de 
Lay Llaygraciasal Gobierno Re- 
gional y por ello esperamos 
que, independiente del resulta- 
dodelas elecciones denoviem- 
bre próximo, el tren Santiago- 
Valparaíso siga avanzando. 

- ¿Teme queal quedar el proceso 
para lapróxima administración, 
corraelriesgodenoconcretarse? 
-Creo firmemente que sería un 
grave error político dejar nue- 
vamente esperando a Llay Llay 
y todas las comunas que tene- 
mos un fuerte arraigo con lo fe- 
rroviario y que necesitamos ur- 
gente mejorar el transporte 
desde y hacia dos de las ciuda- 
desmásimportantes del paíse 
intermedios. Por ello, el lama- 
doa que todas las fuerzas polí 
ticas se comprometan a seguir 
conel trabajo de este gobierno 
y materializar este sueño para 
miles de familias de la Quinta 
Región Interior y el Valle del 
Aconcagua. Seguiremos traba- 

jando para que exista el com- 
promiso con Llay Llay ylasco- 
munas más pequeñas de dar 
continuidad a esta iniciativa. 

TRES DÉCADAS DE ESPERA 
- ¿Cuál eslasituación de conecti- 
vidad de la comuna desde quese 
suspendióelservicioferroviario? 
- La misma de hace 30 años 
desde que dejó de funcionarel 
tren. Contamos solo con un 

bus que va a Santiago y que pa- 
sa por el centro de la comuna, 
A Valparaíso nuestros vecinos 
tienen quesalirala carretera y 
eso no es digno paranadie. La- 
mentablemente, si seguimos 
pensando en la oferta y de- 

deltren es primordial. 

-EFErealiza un estudio para re- 
poner el tramo hacia San Felipe 
y Aconcagua, ¿Ven más factible 

esa opción? 
-La llegada del tren es un anhe- 
Joy una necesidad paraLlay Llay 
yel Valle del Aconcagua. La si- 
tuación actual es precaria y 
nuestra comunidad debe pagar 
el doble o el triple para movili- 
zarse, encomparación avecinos 
de Valparaíso o Quilpué. Por 
ello, el avance de este estudio de 

factibilidad va a arrojar señales 

de lo necesario que es contar 
con más y mejores alternativas 
detransporte haciaSan Felipe Y 
Los Andes. Son miles los vecinos 

que díaa día viajan a estudiar o 
trabajar, hacer tramites enlas ca- 

pitales provinciales. Ellos no 
pueden esperar 30 años más. 

- ¿Enel contexto de la extensión 

de EFE hasta Quillota y La Cale- 
ra, espera que se concrete una 
estación multimodal con cone- 
xión directa a Llay Llay? 
-Sería un primer paso parainte- 
gramos al servicio que llegará 
hastaLaCalera, lo quemejoraría 
sustancialmente nuestra cone- 
xión hacia lacosta y comunasin- 
termedias como Quillota, Quik 

puéy Viña del Mar, de manera fi- 
ja y más barata. Hemos visto co- 
mo funciona desde Limache ha- 

cia Quillota y La Calera, y creo 
que sería muy positivo que Llay 
Llay seaparte de esteavance. 03 
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T fructuosas al Ministerio 
de Defensa, el diputado 

Jorge Brito (FA) e integrantes de 
la Mesa de Trabajo conformada 
porla Escuela Montedónico, el 
Jardín Tortuguitas, SLEP y la 
Defensoría de la Niñez, entre 

otras, acordaron el inicio deac- 

ciones legales mediante un re- 
curso de protección y presenta- 
cionesantela Contraloría para 
exigirlaremoción definitiva del 
campo de entrenamiento del 

Montedónico Playa Ancha. 
Al respecto, Brito advirtió 

que “desde hace décadaselEs- 
tadoestá al debecon Playa An- 
cha, Puertas Negras, laJoaquín 
Edwards Bello y también Mon- 
tedónico. Y no solo eso, sino 
que además ha estado vulne- 
randolos derechos dela comu- 
nidad y especialmente dela ni- 
ez por un campo de entrena- 
miento del Ejército”. Dijo que 
en el lugarse escuchan las ba- 
laceras y los estruendos desde   

  

Ejércitoubicado enel sectorde — toda la comunidad. as 

  
  

PuertoValparaiso 

MECÁNICA DE SUELOS 
AMPLIACIÓN PORTUARIA ETAPA Il 
PROPUESTA PÚBLICA 25/2025 

Participantes: Podrán participar personas jurídicas 
nacionales, que hayan adquirido las bases y que 
posean experiencia comprobable en ejecución de 
estudios geotécnicos en ambientes terrestres y 
marítimos, haber ejecutado al menos dos (02) 
sondajes marítimos a profundidad sobre 5 m NAS en 
los últimos 10 años, y al menos cuatro (04) sondajes 
terrestres para proyectos de infraestructura terrestre 
o marítima en los últimos 10 años. 

Venta de Bases: Entre los días 28 de julio y 08 de 
agosto de 2025 hasta las 12:00 hrs. Las bases serán 
entregadas a los licitantes previo envío del 
comprobante de depósito o transferencia bancaria 
junto a los datos del licitante al e-mail de contacto: 
abastecimientoGpuertovalparaiso.cl . La entrega de 
los documentos será únicamente por medios 
electrónicos. Para más información y resumen 
ejecutivo de la licitación, visitar sitio Web: 
voww.puertovalparaiso.cllempresallicitaciones_curso. 

Recepción de Boleta de Garantía de Seriedad de 
la Oferta: Hasta el 28 de agosto de 2025 a las 12:00 
horas en Edificio Corporativo Empresa Portuaria 
Valparaíso, ubicado en Av Errázuriz N'25 
Valparaíso. 

Recepción de las Propuestas: Jueves 28 de 
agosto de 2025 a las 16:00 horas. 

Valor de Bases: $ 50.000       
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Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

27/07/2025
    $274.687
  $2.224.625
  $2.224.625
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      11.000
       2.405
      12,35%
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